

平成27年度 第3回 蕨市公民館運営審議会 会議録

開催日時	平成28年3月24日(木) 午後3時～4時20分
会 場	中央公民館1階 講座会議室
出席者	上野会長、梅田副会長、塘委員、山田委員、中村委員、菊池委員、宮田委員、中捨委員、大鷲委員、園川委員、長谷川委員 11名 加藤館長(中央)、岡部館長(東)、星野館長(西)、加納館長(南)、松永館長(北)、大山館長(下蕨)、井田館長(旭町)、桑島係長(中央)、加藤主事(中央) <合計>20名
欠席者	秋山委員、松原委員、高野委員、小澤委員
添付資料	資料1、生涯学習活動推進事業について 資料2、平成28年度蕨市教育行政の重点施策 資料3、平成28年度予算について 資料4、北町公民館耐震等工事に伴う休館について 資料5、優良公民館表彰について 資料6、社会教育関係団体活動届出書について
会 議 内 容	
<p><公民館運営審議会> 午後3時</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 開会 ※傍聴希望なし 2. あいさつ <ul style="list-style-type: none"> ・上野会長あいさつ 3. 前回議事録の承認 4. 議事 <ol style="list-style-type: none"> (1) 報告事項 <ul style="list-style-type: none"> ・生涯学習活動推進事業について報告 資料1『生涯学習活動推進事業について』に基づき、岡部館長から説明 ・平成28年度蕨市教育行政の重点施策について報告 資料2『平成28年度蕨市教育行政の重点施策』に基づき、大山館長から説明 ・平成28年度予算について報告 資料3『平成28年度予算について』に基づき、加納館長から説明 <p>委 員：資料3の予算で公民館耐震補強等事業の金額が大きい。公民館の運営に関する費用は公民館で予算を計上し、耐震補強等の管理についての予算は市で計上するものではないのか。</p> <p>事務局：公民館の耐震補強等の費用について、公民館費に計上することにより、公民館の運営や管理にあたり、どのくらいの費用がかかっているのかが把握しやすくなっている。</p> <p>委 員：公民館で開催されている日本語ボランティア教室に参加してい</p>	

る。各公民館で活動している団体がそれぞれ違うが、団体同士の横のつながりがなく、他館でどのように活動をしているかわからない。

事務局：5つの公民館で、4つの団体が日本語ボランティア教室の活動を行っている。団体の実情・理念が年数とともにそれぞれ異なってきた。そういったネットワークができれば良いので、機会をみて進めていけたらと思っている。

委員：資料3の予算で、旭町公民館の指定管理料について計上されているが、指定管理者制度を導入した効果はどうか。

事務局：民間企業のノウハウを生かし、行政直営の公民館ではできなかったことを行うために導入した。

事務局：平日の夜間や土日祝日に講座を開講したり、駅前の立地を生かし、これまで公民館を利用することが難しかった方々にも利用していただくことができています。

委員：他の公民館で指定管理者制度を導入するという流れはあるのか。

事務局：指定管理者制度は、全国でも取り入れられており、公民館よりも図書館で導入しているところが多いようだ。

それぞれの地域の課題を把握し、市の課題として地域とともに解決に向かっていくことが公民館の役割なので、民間企業にゆだねる場合にそうした役割を担い続けられるかという点も考える必要がある。

(2) 議題

- ・北町公民館耐震等工事に伴う休館について

資料4『北町公民館耐震等工事に伴う休館について』に基づき、松永館長より報告

委員：北町公民館を利用していた団体は、他館で活動することになると思うが、体育館を利用していた団体は、町会会館などは利用できるのか。

事務局：利用団体の会員で町会会員の方がいれば、町会会館を利用できる事例もあると伺っている。

会長：北町コミュニティセンターの利用団体が1年間活動を中断されて、その後の活動も困難になってしまうのが一番の心配ごとである。工事終了後、北町コミュニティセンターで引き続き活動できるように他館にも利用について配慮していただきたい。

(3) その他

- ・社会教育関係団体活動届出書について

資料6『社会教育関係団体活動届出書について』に基づき、星野館長より報告

・優良公民館表彰について

資料5『優良公民館表彰について』に基づき、加藤館長より報告

委員：日本語ボランティア教室は、どの国籍の方が多く学んでいるのか。

委員：中国の方が多いが、さまざまな国籍の方が学んでいる。

委員：何年前に日本語ボランティア養成講座に参加したが、座学だけでなく、実際に外国の方に日本語を教える実践的な良い内容だった。合宿通学については、過去に参加した小学生がその後大学生の指導員として活動に携わり、地域に還元しているのはとても良いことだと思う。

5. 閉会 副会長挨拶